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Minuta  
Reunión del Comité de Membresías Ampliado 
Jueves 28 de noviembre de 2024, 17:00 hrs. 

  Comité formal 
No. Institución Membresía  Número 

1 IPN Asociado Presidente: Mtra. Irma Ortíz López 

2 UANL Asociado Secretaria: Mtra. Elizabeth Velázquez Herrera  

3 CICESE Asociado Dr. Jorge Enrique Preciado  

4 UAM Asociado Mtro. Braulio Cusi Lara  

5 UAT Asociado Mtro. Miguel Ángel Walle Vázquez  

6 UDG Asociado Mtro. Rodolfo Barboza Rodríguez 

7 UNAM Asociado Mtra. Cristina Múzquiz Fragoso  

8 UADY Afiliado Mtro. Alexander Canul Muñoz  

9 UAGRO Afiliado Mtro. David León Quiroz   

10 UNACAR Afiliado Ing. Juan Carlos Ortega Sandoval  

 
Agenda del día 
Resumen de Reunión del Comité de Membresías Estratégico del 31 de octubre de 2024 y  
Resumen de Reuniones Extraordinarias FODA-CUDI, de los días 4, 11 y 21 de noviembre de 2024. 
 
1. Presupuesto CUDI 2024: 

a) Pago de cuotas 2023 y 2024; b) Casos de bajas. Estatus; c) Casos de solicitudes de baja por medio de 
correo electrónico: ITESO y UNIR, d) Reingresos: UDLAP. Estatus de reingreso. 

2. Plan de trabajo del Comité de Membresías 2024: 
a) Programa de Regularización de Membresías: Cartas informativas de servicios CUDI y adeudos de cuotas por 

institución. Definir vigencia del Programa. Definición de lineamientos para casos especiales; b) Actualización 
de Estatutos (Nuevas categorías de membresías); c) Análisis FODA-CUDI, Resultados de la Planeación 
Estratégica CUDI 2025, d) Calendario de reuniones 2025, propuesta. 

3. Asuntos Generales: 
a) Firma Digital; b) Academia de Aprendizaje; c) Vinculación, d)  Jornadas de Ciberseguridad: Seguimiento. 

 
Asistentes 

No. Institución Membresía  Nombre  No. Institución  Nombre 
 1 UANL Asociado Elizabeth Velázquez 

(Secretaria) 
 4 CUDI Personal Moisés Torres 

2 CICESE Asociado Jorge Preciado (Vocal)  5 CUDI Personal Martha Ávila 
3 UAM Asociado Braulio Alberto Cusi (vocal)  6 CUDI Personal Silvia Chávez 
     7 CUDI Personal Imelda Madero     

 8 CUDI Personal Lizette Robles 
     9 CUDI Personal María del Rocío Cos 
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PUNTOS A TRATAR 
 

Rocío Cos dió la bienvenida a la reunión y da inicio al desahogo de la orden del día, en punto de las 17:00 hrs. 
 
Rocío Cos presenta un resumen de la reunión Reunión del Comité Estratégico del 31 de octubre de 2024, 
resaltando el acuerdo de llevar a cabo reuniones extraordinarias específicas para realizar un análisis y reflexión 
sobre el tema de las solicitudes de baja, de condonación y de cambio de tipo de membresía (de Asociado a 
Afiliado). Las reuniones se realizaron los días 4, 11 y 21 de noviembre 2024. 
 
Rocío Cos presenta los avances en cada uno de los temas indicados en la Agenda del día como sigue: 
 
1. Presupuesto CUDI 2024. 
 
a) Proceso de Cobranza: 

- Se presenta el estatus del pago de cuotas, estando cubiertas las cuotas 2024 de las siguientes instituciones: 
UAM, UACJ, CECYTEM, ITSON, UGTO, UNAM, UJAT, CIMMYT, UNACAR, UV, CINVESTAV, UABC, UAEMEX, 
UNACH, UAA, UM, UACH, UAQ. UDG y CONABIO. 

 
En relación al Pago de Cuotas 2024: 

- Las facturas emitidas para pagos son: IPN, UAT, INC, UCOL 
- Para el caso del INC, se emitió una Pre-Factura. Contrato en proceso por el cambio de régimen fiscal de CUDI. 
- Para el caso del IPN, el pago está en proceso administrativo. No ha habido retroalimentación sobre el mismo. 
- Para el caso de la UAT, se validó su cambio de tipo de membresía, de Asociado a Afiliado. El doctor Moisés 

comenta que el pago de su cuota 2024 como miembro Afiliado Académico está en proceso. 
 
Respecto a la Recuperación de Cuotas 2023: 

- Para el caso del INC, continúan en proceso interno de de generación de contrato. 
- En el caso del IPN, tienen cuota pendiente sin definir cómo se pagará. 
- Para el caso de la UAN, no se ha recibido información de parte del Mtro. Dionisio Ballesteros. Se les ha 

enviado la Carta Informativa de Servicios CUDI y adeudo de cuotas. 
 
Sobre los Pagos de cuotas 2024 pero con adeudos anteriores: 

- La UACH pagó cuota 2024, pero debe las cuotas desde 2013 (11 cuotas). 
- La UAQ pagó cuota 2024, pero debe desde 2019 (5 cuotas). 
- La UM pagó las cuotas de 2023 y 2024, quedando pendientes las cuotas de 2015 a 2022 (8 cuotas) 

 
En el caso de la UACH y la UAQ, de acuerdo al Programa de Regularización de la Membresía, debíeran pagar el 
50% de Inscripción. Para el caso de la UM, como cubrieron dos cuotas, 2023 y 2024, se puede considerar que están 
al corriente.  
 
En el Caso CICESE: está en proceso la firma de un Convenio de Colaboración CICESE-UNAM-CUDI, por medio del 
cual estaría cubriendo sus cuotas. Al momento estaba pendiente la firma de la UNAM para cerrar el proceso y definir 
la manera en que pagarán sus cuotas. El doctor Moisés y Martha comentan que la UNAM ya aprobó todos los 
cambios y el Convenio ya está en el área de firmas de la UNAM 
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Psra el Caso UCOL, que solicita condonación de la cuota 2024, la cuota se puede pagar hasta el 31 de diciembre 
de 2024, por lo que aún no son deudores. Siempre han pagado sus cuotas. Pendiente definir lineamientos para 
estos casos. 
 
b) Solicitudes de Baja: 

- El Consejo Directivo validó las solicitudes de baja de la UPAEP, la UAEM y el COLNAL, quedando pendiente 
enviar las cartas de confirmación de su baja. 

 
c) Solicitudes de baja por medio de correo electrónico: 

- Para los casos de ITESO y UNIR, que enviaron un correo electrónico en 2020 indicando que no podrían pagar 
su cuota, se acordó enviarles la Carta Informativa de Servicios CUDI y adeudo de cuotas, en la que se les 
ofrece el Programa de Regularización de la Membresía, quedando a la espera de su respuesta. 

 
d) Reingreso de Miembros: 

- La UDLAP, que era socio, busca reingresar como miembro Afiliado de CUDI, solicitando que con su cuota se 
pague la cuota de LA REFERENCIA, lo que fue aprobado por el Consejo Dirección.  

- Moisés informa que se continúa en espera de que la UDLAP dé de alta a CUDI como proveedores para que 
procedan al pago. CUDI ha cubierto los requisitos. 

 
 
2. Plan de Trabajo del Comité de Membresías 2024. 
 
a) Programa de Regularización de Pagos de Membresías. 

- El Programa fue presentado en Reunión de Consejo Directivo y aprobado. 
- Se ha trabajado en  elaborar las cartas buscando quensean del mayor impacto, que contengan la información 

necesaria que atraiga a los Rectores/ Directores de estas instituciones, resaltando en cada caso aquellos 
beneficios que son de su interés y que evalúen la posibilidad de continuar como miembros CUDI. 

- Se enviaron las Cartas informativas de Servicios CUDI y adeudo de cuotas a las siguientes instituciones: BUAP, 
IBERO, UA CHAPINGO, UADY, UAGRO, UAN, UASLP, UAZ, UNISON, ITESO. 

- Cartas pedientes de enviar: UQROO y UNIR, sin representante ante CUDI; UAS, verificación de información. 

- Se acuerda dar puntual seguimiento a las respuestas de las mismas, realizando llamadas telefónicas en caso 

de ser necesario. 

- Se acuerda que se informará al Consejo Directivo de su envío y seguimiento. 

- Pendientes: 

o Análisis y definición de lineamientos para los casos de instituciones que pagaron 2024 pero adeudan más 

de un año; 

o Definición de lineamientos para el caso de la solicitud de condonación de la cuota 2024 para la UCOL; 

o Definir la vigencia del Programa de Regularización de Pagos de Membresías, para evitar que se considere 

dejar de pagar 2024 para pagar la cuota en 2025 con un psgo del 17% de 2024. El doctor Moisés comenta 

que esto no ocurrirá pues la promoción solo se envía a instituciones específicas.  

- Respecto a los cambios de tipo de membresía, la maestra Elizabeth sugiere dejar establecido el 
lineamiento respecto a que si una institución decide hacer el cambio de Asociado a Afiliado, esto se 
aplique hasta el siguiente año y el año en que se informa deben pagar la cuota correspondiente.  

- Sugiere también definir el ciclo de pago, que no sea todo el año. Dejarlo definido por escrito. 
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- Se acuerda presentar este tema en Consejo Directivo. 
 

b) Actualización de Estatutos CUDI.  
- El doctor Moisés informa que el Consejo Drectivo aprobó la difusión de las nuevas categorías de 

Membresías.  
- Éstas serán promovidas solamente para nuevos miembros. Los miembros actuales se mantienen en el 

esquema existente. 
- Se informa que más adelante se verá su inclusión en los Estatutos y se mantendrán las actuales categorías de 

Asociados y Afiliados. 
 

c) FODA-CUDI. Resultados de la Planeación Prospectiva Estratégica 2025, análisis. 
 
El doctor Jorge Preciado manifiesta su inquietud sobre la stuación de CUDI y propone realizar reuniones 
extraordinarias para analizarla. La maestra Elizabeth Velázquez comenta que se realizó un análisis en el Taller de 
Planeación Prospectiva Estratégica llevado a cabo en octubre de este año, con proyección a 3 años. 
 
Se acuerda realizar reuniones extraordinarias para hacer este análisis de la situación de CUDI, que tuvieron lugar 
los días 4, 11 y 21 de noviembre, con el fin de reflexionar sobre el tema de las solicitudes de baja (UPAEP, UAEM, 
COLNAL, UNIR, ITESO), de condonación (UCOL)  y de cambio de tipo de membresía (UAT).  
 
En las reuniones de los días 4 y 11 de noviembre, se realizó un análisis y reflexión de la situación de CUDI, 
sugiriendo algunas posibles estrategias. 
 
Se comentaron los siguientes puntos: 
- CUDI nació ofreciendo infraestructura. 
- Muchas instituciones desconocen los servicios que CUDI y por tanto, no identifican un valor por ser miembros 

CUDI. 
- El cambio de nombre de la asociación no es relevante si se sigue ofreciendo lo mismo. 
- Definir una estrategia a seguir para retener a los miembros actuales y sumar nuevos miembros:  

• definir en qué somos buenos,  
• revisar los servicios que se ofrecen,  
• impulsar alianzas,  
• retomar las reuniones semestrales que podrían ser por regiones,  
• revisar las lineas de otras organizaciones como ANUIES.  
• desarrollar una estrategia de comunicación,  
• ofrecer un servicio de atención a la membresía,  
• bajar cuotas,  
• desarrollar proyectos de infraestructura. 

 
En la reunión del 21 de noviembre, se presentaron y revisaron los  documentos del Taller de Planeación 
Prospectiva Estratégica:  

- Resultados del taller: Antecedents, Situación Actual y Prospección a 3 años. 
- FODA (Fortalezas, Oportunidades, Debilidades y Amenazas),  
- Indicadores, 
- Plan de Acción y Mapa de fines (Limpieza: lo que resta de 2024; Desarrollo, 2025 y 2026; Con solidación: 

2027). 
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- Se acuerda mantener abierto el acceso a los documentos para realizar sus aportaciones en el FODA-CUDI y el 

documento 1.Plan de acción y mapa de fines. Se continuará analizando este tema en reuniones extraordinarias  
en las reuniones regulares. 

 
d) Calendario de Reuniones 2025. Propuesta. 
- Por sugerencia del doctor Moisés se acuerda que se envíe la propuesta de Calendario de Reuniones 2025 junto 

con la Agenda de la próxima reunión, para que sea revisada por el Comité previamente y se defina en dicha 
reunión del 12 de diciembre. 

- Çuna vez definido el Calendario de Reuniones 2025, se programarán lasinvitaciones a las reuniones para todo 
el año, haciendo en el camino los ajustes que sean necesarios. 
 

 
3. Asuntos Generales. 
 
a) Firma Digital.  

- Se acuerda cerrar el tema de firma digital. Se continuará las firmas de documentos por medio de Docusign. 
 

b) Learning Academy. Área dedicada a la definición, promoción y venta de los cursos. 
- Información de la reunión del 31 de octubre. En próxima reunión se actualizará la información. 
- Curso de “Competencias docentes para combatir la desinformación Digital”, enfocado a docentes de nivel 

superior. Están haciendo la difusión, y ya cuenta ncon un inscrito.  Fecha propuesta del 19 de noviembre al 
13 de diciembre.  

- Webinar titulado “El nuevo reto docente ante la desinformación”, a realizarse el 12 de noviembre. 
Comenzarán con la difusión.  

 
c) Vinculación 

- Información de la reunión del 31 de octubre. En próxima reunión se actualizará la información. 
- Se realizó Webinar planeado el jueves 10 de octubre.  
- En espera de que se confirme una reunión para dar seguimiento a las actividades en este tema.  
- Se llevó a cabo la reunión presencial para formadores en Bogotá, Colombia, los días 23 y 24 de octubre, 

con la participación del coordinador de la comunidad de Socioambientales. 
 

d) Jornadas de Ciberseguridad. 
- Información de la reunión del 31 de octubre. En próxima reunión se actualizará la información. 
- Se continúa trabajando en el reporte, la numeralia se sigue revisando en detalle para obtener el reporte 

final y con el apoyo del equipo de Martha se trabajará en una nota para su difusión. 
 
 
 
OBSERVACIONES 
 

Elaboró: María del Rocío Cos – CUDI 

Próxima reunión: 12 de diciembre de 2024 

 

 


